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Cerca de 40 empresas gallegas 
buscarán oportunidades de negocio en 
la Seafood, la mayor feria pesquera 
del mundo  
La Voz 27/4/2010  

Desde hoy hasta el jueves, Bruselas acogerá la European Seafood Exhibition, la
mayor cita anual de productores de pescado. En los 33.000 metros cuadrados 
habilitados en el palacio de exposiciones de la capital belga se congregarán 
más de 1.600 firmas y organizaciones sectoriales del sector pesquero 
procedentes de 144 países.

En este recinto, el pabellón español será el mayor de toda la feria, con 3.000 
metros cuadrados y 115 firmas expositoras. Organizada por el Fondo de 
Regulación y Organización del Mercado de los Productos de la Pesca y Cultivos 
Marinos (FROM), organismo dependiente del Ministerio de Medio Marino, la 
representación española incluye las delegaciones autonómicas de Galicia, 
Cantabria, País Vasco, Andalucía, Canarias y Cataluña.

En el caso de la Xunta, la delegación estará encabezada por el secretario xeral 
de la Consellería do Mar, Francisco Vidal Pardo, y el director xeral de 
Competitividade e Innovación Tecnolóxica, Juan Maneiro, según informaron 
ayer fuentes del departamento autonómico. En su expositor, de 973 metros 
cuadrados (una tercera parte del espacio asignado a España), se congregarán 
38 empresas y asociaciones pesqueras gallegas, que acuden a la Seafood en 
busca de oportunidades de negocio.

El 77% compra
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A ello se dedicarán patronales como Anfaco-Cecopesca y Conxemar y empresas
punteras como Pescanova, Galfrío, Pescamar o Iberconsa, entre otras muchas. 
Y es que, según los datos aportados por los organizadores, el 77% de los 
visitantes de las últimas ediciones se animaron a adquirir alguno de los 
productos exhibidos tras su paso por el certamen belga.

Según sus previsiones, el 35% de las empresas participantes se encuadran 
dentro del sector de las importaciones y exportaciones de pescado y marisco, 
otro 17% son distribuidores locales del mismo, el 8% son empresas de 
servicios, frente al 6% de firmas acuícolas y un 5% de servicios de comida.

En el acto inaugural que se celebrará hoy participará la ministra de Medio 
Marino, Elena Espinosa, que estará acompañada a su vez de los consejeros de 
Pesca de Andalucía, Cantabria y Canarias: Clara Aguilera, Jesús Oria y Pilar 
Merino, respectivamente.

Premios gastronómicos

En paralelo a la exhibición comercial, la Seafood también acogerá mañana el 
certamen Prix d'Elite, que premia a los productos pesqueros más novedosos 
presentados por empresas de todo el mundo y en el que también hay 
representación gallega. En concreto, dos platos -suprema de atún en salsa de 
queso y solomillo relleno- presentados por la firma pobrense Procesados 
Pesqueros, del grupo Lumar, que han sido nominados con otros 41 como 
finalistas al galardón.
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Economía/Pesca.- El PP defiende hoy en el Congreso regularizar la flota 
pesquera artesanal irregular 
Hora : 07:57   Fuente : Europa Press 

MADRID, 27 (EUROPA PRESS)  

El Congreso de los Diputados debatirá hoy una proposición de ley del Partido Popular con la que 
pretenden modificar la norma sobre el registro de embarcaciones pesqueras para regularizar la 
flota pesquera artesanal irregular. 

El texto de la iniciativa defiende la necesidad de introducir una reforma que permita subsanar las 
"deficiencias" en el registro y en la actualización de las inscripciones de las embarcaciones de 
este tipo. 

Así, la propuesta del PP se centra en la Ley de 2007 sobre regularización de inscripciones de 
embarcaciones pesqueras en el Registro de buques y empresas navieras y en el Censo de la flota 
pesquera operativa.  

En concreto, se dirige a alteraciones en la redacción de sus artículos relativos a las prevenciones 
sobre singularidad de actualización y a la ampliación del periodo de solicitudes. 

Además, plantean que se derogue el apartado de la ley sobre regularización y actualización de 
inscripciones de embarcaciones pesqueras.  
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La UE concede una prórroga de tres meses a los marisqueros 
G. D. - Jaén - 27/04/2010  

Los marisqueros andaluces podrán faenar este verano a pesar de que el 1 de junio entrará en vigor el reglamento comunitario que 
contempla restricciones al arrastre y cerco. 

Los marisqueros andaluces podrán faenar este verano a pesar de que el 1 de junio entrará en vigor el reglamento comunitario que 
contempla restricciones al arrastre y cerco. Europa va a estudiar durante tres meses la posible "excepcionalidad" que eximiría de esas 
restricciones a 269 barcos de la flota marisquera. Lo anunció ayer en Bruselas la consejera de Agricultura, Clara Aguilera, tras 
reunirse con el director de Asuntos Marítimos y Pesca de la CE, Fokion Fotiadis. El reglamento incluye algunos cambios que afectarán 
en Andalucía a 409 barcos y 1.900 tripulantes de las flotas marisquera, de arrastre y de cerco. 

Bruselas ha pedido un informe que demuestre que el método de captura de los mariscadores andaluces no es el que la normativa 
comunitaria quiere prohibir. Andalucía defiende que aquí no se usan dragas impulsadas por el motor principal del barco sino que se 
emplean los denominados rastros, que elevan las dragas con un pequeño motor auxiliar. 

 

ImprimirVersión para imprimir
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La normativa europea amenaza a la flota 
pesquera 
La Junta logra una moratoria para los marisqueros y los pescadores 
almerienses impulsan un amarre en el Mediterráneo 

YOLANDA SÁNCHEZ / BRUSELAS / ENVIADA ESPECIAL | ACTUALIZADO 27.04.2010 - 05:02 
 

La consejera de Agricultura y Pesca de la Junta logró 

ayer una moratoria de la aplicación total del 

Reglamento del Mediterráneo para la flota de 

marisqueros andaluces. La nueva normativa entrará 

en vigor el próximo 1 de junio y establece, entre otras 

cosas, que la distancia para la pesquería no debe ser 

inferior a 0,3 millas, y a una profundidad no menor a 

60 metros. Además, el torzal debe medir tres 

milímetros y el diámetro de las redes debe ser de 50 

milímetros.  

 

Aguilera se reunió ayer en Bruselas con el director 

general de Asuntos Marítimos y Pesca de la Comisión 

Europea, Fokion Fotiadis, a quien entregó un primer 

documento con las características técnicas que avalan 

su petición. La Junta se justifica en que la flota de 

marisqueros del Mediterráneo faena con rastros o draga mecanizada y no con draga hidráulica. 

Según Aguilera, es este último el sistema el que pretende eliminar de la primera línea de costa 

el Reglamento. 

 

La Consejería de Agricultura tendrá que entregar entre el 15 y el 20 de mayo el documento 

técnico definitivo con las características de la flota y las artes que se utilizan para hacer firme la 

petición ante la Comisión Europea. La respuesta de Bruselas se demorará unos tres meses y, 

durante ese tiempo, la flota de marisqueros andaluces podrán seguir faenando tal y como lo 

vienen haciendo hasta ahora, ya que Fotiadis se comprometió a no tomar medidas contra el 

sector mientras se analiza el documento de las autoridades andaluzas. Los puertos andaluces 

con flota marisquera son Marbella, Estepona, Fuengirola y Caleta de Vélez en Málaga; Adra y 

Garrucha en Almería; y La Atunara, en Cádiz. 

 

La Junta tiene competencias sobre los marisqueros. Sin embargo, el Reglamento del 

Mediterráneo también afecta a las flotas de arrastre y de cerco, aunque éstas son competencia 

del Ministerio de Agricultura y Pesca. En el Mediterráneo andaluz la flota de arrastre cuenta con 

150 barcos y 600 tripulantes y la de cerco con 90 barcos y 700 tripulantes. 

 

Ayer, la Asociación de Empresarios de la Pesca de Almería (Asopesca) envió una circular a 

cofradías y armadores del Mediterráneo en la que se recuerda que la nueva normativa va a 

causar "gravísimas consecuencias, sobre todo en las modalidades de arrastre y cerco y que 

supondrán la ruina y la desaparición para muchas empresas pesqueras", informa Óscar 

Lezameta. Desde Asopesca se llama "al amarre definitivo en tanto en cuanto no se nos ofrezca 

una salida a la situación actual en la que nos encontramos y por lo tanto una solución a esta 

problemática". 

0 comentarios 0 votos

Flota de arrastre en El Puerto de Santa 
María (Cádiz). 
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O Ministerio afirma que a Política Común de Pesca da UE coidará a flota de baixura  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
A deputada do BNG no Congreso, Olaia 
Fernández Davila, advertiu no Pleno á 
Ministra de Medio Mariño, Elena Espinosa, 
que o argumento da “sostebilidade non sirva 
para voltar a incidir nas políticas de desguace 
na próxima Reforma da Política Común de 
Pesca”. 

“O que hai que facer é rematar cos 
desequilibrios existentes entre dereitos de 
pesca e esforzo pesqueiro”. indicou Davila. 

A deputada nacionalista enfatizou a 
importanza da frota artesanal posto que en 
Galicia é fundamental para a xeración de 
emprego e na fixación de poboación nas zonas costeiras, “por iso deberían ser xestionadas na 
PCP adecuadamente”.  

Nesta liña, preguntou á Ministra Elena Espinosa se o Goberno vai defender na UE as 
pesquerías artesanais e se considera que debería ter un tratamento diferenciado.  

Espinosa afirmou que na proposta do Estado español para a devandita reforma pesqueira, 
propónse “un réxime diferenciado para as frotas artesanais”.  

A deputada do BNG falou dos TAC, “un sistema que predominou desde o ano 1983 pero que 
está moi cuestionado por reputados científicos e institucións xa que xenera moitas distorsións, 
orixina descartes de especies de alto valor comercial e obvia a evolución das distintas 
pesquerías”.  

Davila salientou o feito de que moitas fontes científicas propoñen un modelo baseado no 
control directo do esforzo de pesca por pesquería xa que suporía unha maior colaboración do 
sector, “¿cal é a posición do Goberno sobre esta proposta?”, preguntou a Elena Espinosa.  

A Ministra de Medio Mariño tamén se referiu á proposta española dun sistema de xestión 
pesqueira no que se revisen as cotas e se avance cara un modelo baseado no esforzo pesqueiro.  

En canto ao capítulo da investigación, Olaia Fernández Davila remarcou que se descoñecen o 
59% dos stocks, “non se debería apostar pola investigación aplicada, e aumentar os medios 
económicos para realizar estudos rigorosos”.  

Flota de baixura na Illa de Arousa.  
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Una visita a Cíes será el plato fuerte 
para los ministros de Pesca de la UE 
Decenas de agentes de policía y seguridad privada garantizarán la protección
de una estancia que durará 24 horas 

L.C. Saavedra 27/4/2010  

Una visita matinal programada para el día 5 de mayo a las islas Cíes, la joya 
del parque nacional de las Illas Atlánticas, será el plato fuerte de la apretada 
visita que los 27 ministros de Pesca de la UE harán a la ciudad, en lo que ha 
sido calificado oficialmente como una reunión informal durante los días 4 y 5 
de ese mes. La llegada a Vigo, que se hará un día después de la Conferencia 
sobre la Reforma de la Política Común Pesquera (PCP) que se desarrollará en A 
Coruña entre el 2 y el 3 de mayo, se iniciará con un almuerzo organizado por la
alcaldía de Vigo. La comida será a partir de las 12.30 horas y aunque no ha 
sido confirmado el lugar, se aguarda que será en el propio hotel de referencia 
para los número uno de la pesca comunitaria, que será el hotel-pazo Los 
Escudos.

De hecho, la única sesión de trabajo de los ministros de Pesca de la UE se hará 
pocos metros, en el Museo del Mar, sede oficial de las jornadas informales, 
desde las 14.30 horas. La llegada al mencionado museo está prevista para las 
14.10 horas, pero Espinosa ha comprometido una pequeña conferencia con los 
medios de información. Los ministros, incluida la propia Espinosa, además de 
otros altos funcionarios, acudirán al Museo del Mar en el mismo autobús, según
es una norma de seguridad para este tipo de eventos.

En este sentido, el delegado del Gobierno en Galicia mantuvo en Vigo la 
semana pasada una reunión preparatoria sobre los controles y objetivos de 
vigilancia de la reunión informal. La Delegación del Gobierno declinó informar 
por motivos de seguridad, pero se calcula que en todo el operativo desde su 
estancia en Vigo y hasta su regreso a cada estado de cada ministro, 

Valoración       (0 votos)  
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participarán en torno a 100 agentes españoles, uniformados y de paisano, al 
margen de la seguridad especial de cada alto cargo y de la seguridad privada.

Después de la primera y única jornada de trabajo vespertina en Vigo de los 27 
ministros de Pesca de la UE, que concluirá sobre las siete y media de la tarde, 
está prevista una cena con la presencia del presidente de la Xunta, Alberto 
Núñez Feijoo, y distintos miembros de su Gobierno. Se estima que la cena será 
también en el hotel de referencia, pero el fuerte secretismo ha impedido saber 
estos extremos.

La propia dirección del establecimiento ha tenido que atender las instrucciones 
de la Presidencia del Gobierno y de la dirección de protocolo del Ministerio de 
Medio Ambiente. A las 10.45 horas del miércoles, los ministros han reservado 
cinco minutos para la foto de familia, un nuevo contacto con los medios de 
comunicación cinco minutos después, y, finalmente, el embarque en el puerto 
con rumbo a Cíes a las 12.00.
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Los ecologistas organizan una cumbre paralela 
a la de ministros de Pesca en Vigo 
XORNAL.COM 
26/04/2010 - 23:05 h.  

Colectivos ecologistas se dan cita desde hoy en Vigo en un encuentro paralelo a la 
cumbre informal de ministros de Pesca de la UE que se celebrará los días 4 y 5 en el 
Museo del Mar, y alertan de los problemas de sobreexplotación de los recursos marinos. 
El portavoz de la plataforma A ría non se vende, Xosé Reigosa, explicó que, desde hoy 
hasta el 5 de mayo, habrá en Vigo representantes de organismos gallegos, españoles e 
internacionales, como Galiza non se vende, Verdegaia, Ecologistas en Acción, WWF 
Adena o Greenpeace. 
La finalidad es llamar la atención sobre los “gravísimos problemas que la pesca industrial 
representa para los recursos”. Durante estos días se celebrarán conferencias, mesas 
redondas y otras iniciativas que culminarán con un acto lúdico en la calle el 5 de mayo; y 
también se intentará entregar a los ministros un documento con “una llamada de atención 
para la necesaria corrección de rumbo”. 
Reigosa destacó que estos colectivos están “del lado de la sociedad civil” y que 
pretenden “mostrar cómo seguimos por un camino de autodestrucción”. “Según algunos 
científicos, para 2045 habremos terminado con los recursos pesqueros si seguimos a 
este ritmo depredador y destructivo”, recordó. 
Otro representante, Santiago Palas, apuntó que las autoridades europeas utilizarán este 
encuentro para articular la nueva reforma de la Política Pesquera Común. Recordó que la 
anterior, de 2002, fue “un fracaso”. 

[URL] http://www.xornal.com/artigo/2010/04/26/galicia/ecologistas-organizan-cumbre-paralela-ministros-pesca-

vigo/2010042623053900309.html 

© XORNAL.COM, Fundado en 1999 como "EL PRIMER DIARIO ELECTRÓNICO DE GALICIA"  
R/ Galileo Galilei, 4B (Polígono A Grela).  
Redacción: redaccion@xornaldegalicia.com, Publicidad: publicidade@xornaldegalicia.com  
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Sesenta grupos ecologistas programan 
un ciclo de conferencias durante dos 
semanas 

27/4/2010  

Varias organizaciones ecologistas organizarán en Vigo varios encuentros 
paralelos a la reunión informal de ministros de Pesca de la UE. El colectivo A 
Ría non se vende, que encabeza en torno a 60 asociaciones ecologistas, tanto
gallegas como del resto de España, informó ayer de la celebración de estas 
iniciativas, para protestar contra la sobreexplotación de los recursos marinos. 
Entre otras actividades, están previstas varias conferencias sobre el estado 
mundial de la pesca en la sede de la Federación de Asociación de Vecinos de 
Vigo, en la Fundación Caixa Galicia y en en la antigua estación de Coruxo.

Desde esta asociación, resaltaron la necesidad de «hacer visibles» a la sociedad
los «enormes problemas» y la «ignorada catástrofe» que los sistemas de pesca 
industrial están causando en los océanos, así como la «problemática situación» 
del litoral gallego, especialmente en las rías y el sector extractivo. De esta 
forma, desde hoy y hasta el 5 de mayo participan en estas iniciativas 
asociaciones como Greenpeace, Ecologistas en Acción, WWF Adena, Océana, 
Marcha Mundial de las Mujeres, Amarante, AlterMundo y otras, así como 
cofradías de pesca y representantes del sector marisquero local.

Las conclusiones del encuentro serán recogidas, según A Ría non se vende, en 
un documento que «será entregado a los participantes en la reunión 
ministerial».

Valoración       (2 votos)  
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Oceana recoge más de 6.000 firmas para proteger a los tiburones 

La organización ecologista presenta su campaña Otoño del Tiburón al Ministerio de Medio Ambiente pidiendo la 
protección de 11 especies de tiburones amenazados de extinción

CONTACT/CONTACTO: 
Marta Madina (mmadina@oceana.org)

Oceana

2010-04-26 

Madrid -- La organización internacional de conservación marina Oceana ha hecho llegar al Ministerio de Medio 
Ambiente y Medio Rural y Marino la semana pasada los resultados de su campaña Otoño del Tiburón. Esta campaña, 
llevada a cabo en la Península e islas Canarias en noviembre y diciembre de 2009, se dirigía al público con material 
divulgativo para educar sobre las especies de tiburones y rayas que viven en aguas españolas y que están en peligro 
de extinción. En ella se recogieron 6.343 firmas en apoyo de estos animales. 

Varios acuarios de la Península y Canarias se adhirieron a la campaña de divulgación y participaron en las actividades. 
De forma paralela, se llevó a cabo una recogida de firmas en los acuarios, a través de Internet, y en otros eventos para 
solicitar a la Ministra Elena Espinosa que proteja 11 especies de tiburones que se encuentran entre las más 
amenazadas en nuestras aguas, incluyéndolas en el Catalogo Español de Especies Amenazadas. 

"En España tenemos algunas especies de tiburones, como los peces guitarra y peces sierra, que están en más peligro 
y que tienen algunos de los rangos de distribución más restringidos de Europa. Es nuestra responsabilidad protegerlos 
en nuestras aguas," manifiesta Rebecca Greenberg, responsable de la campaña de tiburones de Oceana en Europa.  

   
Mapa y guía "Nadando hacia la extinción", sobre las once especies de rayas y tiburones  

El Otoño del Tiburón perseguía la inclusión de 11 especies de tiburones y rayas, que habitan las aguas españolas 
desde el Golfo de Vizcaya hasta las Islas Canarias, dentro del Catálogo Español de Especies Amenazadas, lo que 
facilitaría la aplicación de las medidas de protección necesarias. Las especies son la manta raya, el peregrino, el gran 
blanco, el angelote, el pez sierra, el martillo, el zorro, el pez guitarra, la noriega, la mielga y el cailón. El Catálogo 
Español aporta un tratamiento especial para las especies amenazadas; sin embargo, ningún tiburón o raya, a pesar de 
su mal estado de conservación, figura en la lista. 

Los tiburones y las rayas son esenciales para mantener el equilibrio y la salud de los océanos, pero también son 
vulnerables. Tras nadar en nuestros mares durante más de 400 millones de años -el doble que los dinosaurios- estos 
animales y sus hábitats naturales hoy día se encuentran amenazados de extinción. Varias causas han puesto a los 
tiburones en peligro, desde la sobrepesca hasta la contaminación, el desarrollo costero y el cambio climático.

"El año 2010 ha sido declarado Año Internacional de la Biodiversidad por Naciones Unidos, y queremos ver a nuestro 
gobierno ponerlo en práctica aplicándolo a la conservación de los tiburones", añade Greenberg. 

Carta a la Ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino

Otoño del tiburón
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La ciudad pierde un 3% de su flota, pero mantiene el quinto puesto de la provincia

Escrito por Redacción
Lunes, 26 de Abril de 2010 00:00

 La flota pesquera de la ciudad sigue disminuyendo, aunque a menor ritmo que en años
anteriores. En 2009 se perdió el 3,33% de los barcos registrados en la ciudad, mientras que en
2008 fueron casi el 7%. A pesar de esta caída continua, A Coruña se mantiene como quinta
localidad en la provincia con mayor número de buques,116. En primer lugar está Noia, con 420;
le siguen Ribeira y Rianxo, con 287 y 204 barcos pesqueros, respectivamente, y
Carreira-Aguiño, con 122.

      

La ciudad representa casi el 5% de todas embarcaciones de la provincia, según los datos que
aportan desde la Consellería do Mar. La mayoría de las naves, el 75%, se dedican a las artes
menores. En total son 87 buques de los 116 registrados. Por el contrario, sólo hay una nave de
cerco, y dos para el palangre de fondo, una que faena en el caladero nacional (en el Cantábrico
noroeste) y otra en la zona comunitaria, por lo tanto, de altura. 
De arrastre hay ocho buques en los caladeros nacionales, nueve de altura y otros tres de gran
altura, es decir, en los bancos internacionales. También en aguas internacionales faenan seis
embarcaciones de A Coruña dedicadas al palangre de superficie. 
Las cifras cambian si lo que se analiza es la zona de producción A Coruña-Ferrol, que va
desde el meridiano que pasa por punta Langosteira al de cabo Prioriño. En este caso son 344
embarcaciones las registradas, sin contar los 167 buques dedicados a la acuicultura o inscritos
como auxiliares. De las 344, casi el 87% se dedican a las artes menores: 298 barcos. Le sigue
ya muy de lejos el cerco, con 18 buques –que suponen el 10,98% de toda Galicia en este
apartado–, y el arrastre, con ocho en los caladeros nacionales, nueve de altura y otros tres
bacaladeros de gran altura. Seis naves se dedican al palangre de superficie de gran altura y
dos al de fondo (uno en altura y otro en caladeros nacionales).
La flota de A Coruña y Ferrol representa el 7% de toda la comunidad ya que son las Rías
Baixas las que destacan en este ámbito, especialmente la zona de Arousa, que representa el
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La ciudad pierde un 3% de su flota, pero mantiene el quinto puesto de la provincia

Escrito por Redacción
Lunes, 26 de Abril de 2010 00:00

37,38 de toda la flota pesquera gallega.

  

Nasas > Dentro de los buques dedicados a las artes menores que tienen como puerto base A
Coruña, la mayoría tienen licencia para pescar con nasas, 68 buques, aunque cayeron un
1,45% respecto a 2008. También cayó un 1,72 el enmalle y ahora son 57 barcos coruñeses los
que disponen de este permiso. El mayor descenso lo registra el marisqueo de a flote con una
caída del 3,64%; son 53 embarcaciones de este tipo las que tienen A Coruña como puerto
base. Por último, otros 52 naves tienen licencia para faenar con anzuelo, arte que aumentó
ligeramente, un 1,96%. 
El comportamiento de la flota coruñesa sigue la tendencia general. Desde 2004 se venía
detectando en Galicia un descenso en el número de buques, pero ahora, según los informes de
la consellería, la caída es más suave y dentro de las artes menores se ralentizó el proceso de
despiezo de barcos.

 2 / 2



Web 
corporativa 

Publicidad  
Tarifas generales 

Contactos 

BÚ
www.

www.

Martes, 27 de Abril de 2010, Número 0, Año , actualizado hasta las 20:50 h.

 

 

Periódico completo 
en versión Flash 

SECCIONES 
Primera / Última 

Cantabria 
Santander 

Torrelavega 
Región 

Economía 
Opinión 
España 
Mundo 

Sociedad 
Cultura 

Deportes 
Necrológicas 
Clasificados 

Servicios 
Televisión 

Suplementos 
 

HEMEROTECA 

BOCARTE DEL CANTÁBRICO

La oscilación de los precios marca una 
costera irregular
Los pescadores lamentan verse obligados a «regalar» el bocarte y que, 
con los precios de los últimos días, no cubren ni los gastos de salir a la 
mar
IRENE RUIZ / SANTANDER 
La cosa no termina de funcionar con normalidad. Cuando al fin la 
costera del bocarte se estabiliza, los barcos salen a la mar de manera 
regular y el pescado llega a las lonjas durante los cuatro días 
semanales... los precios empiezan a ser el problema. Después de tanta 
expectación por la apertura del caladero tras cinco duros años de veda, 
parece que no había tantas ganas de anchoa como se creía. Y es que 
las caídas de los precios como la registrada el pasado viernes 
(vendiendo de media a poco más de un euro el kilo), son un varapalo 
para la flota.  
 

En algunos puertos, como Colindres, el kilo 
se quedó en las antiguas cien pesetas: 60 
céntimos. La razón del descalabro fue, de un 
lado que el bocarte sale todavía demasiado 
pequeño; y de otro, que al pescar todos los 
barcos, hubo más oferta. Una situación que 
no puede repetirse. O eso al menos es lo 
piensa un sector pesquero que está ahora 
más alerta que nunca.  
 
«Si no se vende por lo menos a tres euros el 
kilo, esto no es rentable», sentencia el 
presidente de la Federación de Cofradías de 
Pescadores de Cantabria, Manuel Vinatea, 
advirtiendo que se está consumiendo ya 
«una gran parte» del cupo asignado a 
España (5.400 toneladas), sin que por el 
momento los pescadores estén obteniendo 

una verdadera rentabilidad, un rendimiento mínimo que les permita cubrir 
costes. «Vender anchoa a un euro no es posible», denuncia, cuando el 
gasoil está «a 100 pesetas», hay que pagar los sueldos de la tripulación y 
«vivir» de la pesca. 
 
Y es que, calcula, desde que se abrió la costera el 1 de marzo (aunque la 
mayor parte de las capturas se han realizado en la última semana) se han 
pescado unos 600.000 o 700.000 kilos de anchoa, «aproximadamente» un 
15 por ciento de la cuota permitida por la UE. Recuerda por tanto Vinatea 
que los cupos son muy limitados, ya que se mantienen las normas 
establecidas por las flotas del Cantábrico: 600 kilos máximos por tripulante y 
semana, y 200 diarios.  
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«Eso hace que un barco con quince hombres sólo pueda pescar 3.000 kilos, 
que es una birria», enfatiza.  
 
En vista de que las empresas no están pujando por bocarte autóctono, el 
sector mantiene como esperanza sacar un buen rendimiento de la venta en 
fresco. Porque, apunta el presidente de la Federación de Cofradías, las 
anchoas que se están pescando ahora son -por lo general- muy buenas para 
ese tipo de comercialización.  
 
En las pescaderías de la plaza del mercado de la Esperanza comentan que 
el problema es que el tamaño puede ser muy bueno un día, y regular al 
siguiente. Eso y que a veces la anchoa llega mezclada con sardina, lo que 
hace que sea más barata. De todos esos factores depende al final que el 
público compre bocarte a cinco o a diez euros. 
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  enviar esta noticia por e-mail 

Página 2 de 2ALERTA - El Diario de Cantabria

27/04/2010http://www.eldiarioalerta.com/noticia.php?id=6996





  
El caviar de PSN ahora ostenta el sello ecológico de Friend of the Sea. (Foto: Piscifactoría 

Sierra Nevada)  

Esturión y caviar consiguen certificación ecológica  

ESPAÑA  
Tuesday, April 27, 2010, 02:30 (GMT + 9)  

Piscifactoría de Sierra Nevada (PSN) obtuvo la certificación orgánica de Friend of the Sea 
para su esturión y su caviar. 

"Ahora podemos afirmar con orgullo que Friend of the Sea certificó la sustentabilidad del 
ciclo completo de producción de esturión y caviar de PSN. Apreciamos el hecho de que 
Friend of the Sea sea el único programa del mundo que puede certificar, con el mismo sello 
de aprobación, los productos cultivados y silvestres sustentables", dijo Philippe Barbier, 
gerente de calidad de PSN. 

La empresa tiene alrededor de 50 años de experiencia en la acuicultura, y posee dos de las 
granjas para cultivo de esturión más grandes de Europa (en Riofrío, Andalucía, y en Yesa, 
Navarra). 

PSN es una de los principales productores de esturión de cultivo mundo, el mayor productor 
de Acipenser naccarii y la única empresa que obtuvo una certificación orgánica para el 
esturión y el caviar. 

En Andalucía, y en todas las áreas del mundo en las que se suele pescar esturión, las 
grandes poblaciones de este pez prácticamente se extinguieron por la sobrepesca, la 
construcción de diques y el deterioro de su hábitat natural. 

PSN tiene una amplia experiencia en el cultivo de este esturión nativo del Mediterráneo, y 
hoy tiene la población más grande del mundo del esturión Acipenser naccarii. 

Por Denise Recalde 
editorial@fis.com 
www.fis.com  
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Los accidentes laborales en la pesca gallega 
aumentaron un 22% en el primer trimestre  
A Coruña es la provincia que más sucesos registra en la actividad extractiva, tanto leves como graves o 
mortales . Lugo experimentó una subida de los incidentes superior al 70% 

 

MANUEL BARRAL | A CORUÑA La tendencia de 
reducción de los accidentes laborales en la pesca gallega se ha frenado y en el primer trimestre del año la 
siniestralidad en el sector ha vuelto a subir tras tres ejercicios con constantes descensos. Entre enero y marzo 
de este año los siniestros en la actividad extractiva aumentaron un 22%, al registrarse 387 casos frente a los 
318 de 2009. Esta cifra ya supuso un descenso en relación con el ejercicio anterior, cuando se contabilizaron 
375 incidentes. Un año antes, en 2007, los sucesos en la pesca eran aún más numerosos, con más de 460 
accidentes registrados en toda Galicia.  
 
La provincia que más siniestros tuvo el año pasado es A Coruña, con 177, la única en que el número total de 
sucesos en la actividad extractiva se redujo en relación con el primer trimestre de 2009. El pasado ejercicio 
hubo 180 accidentes en el sector pesquero coruñés, con lo que el descenso no llega ni al 2%.  
 
La siguiente provincia con más incidentes laborales en la pesca es Pontevedra, con 165, cifra que supone una 
subida en la siniestralidad del 50% respecto al año pasado, en el que se registraron sólo 110 sucesos. 
Mientras, Lugo tuvo 45 accidentes y experimentó un incremento del 73% pues entre enero y marzo de 2009 
sólo tuvo 26.  
 
El sector pesquero gallego contabilizó en los tres primeros meses del año 362 siniestros leves mientras que un
año antes se habían quedado en 298. Una vez más la provincia con más casos fue A Coruña, con 164 -frente a
los 168 del ejercicio pasado-, seguida de Pontevedra (154) y Lugo (44). Las dos provincias registraron un 
importante incremento en relación con 2009, la primera del 48% y la segunda del 69%.  
 
Los accidentes de carácter grave subieron desde los 15 del año pasado hasta los 20 (+33%) del presente 
ejercicio y se repartieron entre las provincias de A Coruña y Pontevedra, con diez sucesos de profesionales de 
la pesca cada una de ellas.  
 
Los fallecimientos en la pesca durante la jornada laboral también aumentaron en el primer trimestre del año al 
pasar de los tres contabilizados entre enero y marzo de 2009 a los cinco de este año. Las muertes en el sector 
pesquero coruñés se mantienen (3) mientras que Lugo y Pontevedra pasaron de no tener fallecimientos a 
registrar uno cada una.  
 
Los datos del primer trimestre del año han supuesto la ruptura con una tendencia positiva de varios años en los
que el descenso de la siniestralidad en la pesca gallega era generalizada, una mejoría que los expertos de la 
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Xunta asociaban a la mayor concienciación de los profesionales del sector de que la seguridad y la prevención 
de riesgos laborales forma parte de su trabajo.  
 
El incremento experimentado este año se debe fundamentalmente a la subida de los accidentes de carácter 
leve pues los graves sólo subieron en cinco y los mortales en dos. Precisamente, el objetivo de los técnicos de 
prevención es reducir los fallecimientos "al máximo" y tratar de hacer lo mismo con los graves "que suelen 
dejar secuelas a los afectados y les impiden realizar su actividad con normalidad".  
 
El Instituto de Seguridade e Saúde Laboral de Galicia (Issga) centra sus esfuerzos actualmente en reducir los 
siniestros en la flota de bajura y lograr que los armadores hagan evaluaciones de riesgos para tomar medidas 
de prevención que eviten los accidentes. Un trabajo y directrices que, asegura la directora del Issga, Adela 
Quinzá-Torroja, "la flota empieza a cumplir". 
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Los empleados de Alfageme se encuentran la 
puerta de la fábrica cerrada al acudir al trabajo 
Los trabajadores denuncian "el cierre patronal" ante la Inspección de Trabajo y los administradores 
concursales  

 

REDACCIÓN - VIGO Los empleados de Alfageme de la planta de Vigo se encontraron con la puerta principal 
cerrada con cadenas y candados cuando acudieron a primera hora de la mañana de ayer a incorporarse a sus 
puestos de trabajo. Sus representantes sindicales denunciaron la situación ante la Inspección de Trabajo al 
considerar que se trata de "un cierre patronal" cuando la empresa ha solicitado un concurso de acreedores. 
De esta situación también han sido informados los administradores concursales de la empresa. Alfageme, 
propiedad del constructor Juan Lago, entró la semana pasada en concurso de acreedores después de que el 
Gobierno gallego le hubiese concedió avales por valor de 50 millones de euros en los últimos dos años. 
Los administradores concursales designados por el juez son el abogado pontevedrés Alberto García-Pombo y 
los economistas Pedro Martín Molina y Luciano De Dios, que representa a Caixanova y al Banco Popular. 
Los representantes de los trabajadores plantearon a los tres administradores la necesidad de encontrar la 
fórmula para que la plantilla pueda percibir, al menos, una mensualidad de la empresa. 
Los propietarios informaron a los administradores concursales la posibilidad de solicitar un ERE de extinción de
empleo para al menos los 80 trabajadores de la planta de Vigo que solicitaron la rescisión de sus contratos y 
otro ERE de suspensión temporal para el resto de la plantilla.  
El comité de empresa de Alfageme pretende que el Juzgado de lo Mercantil de Vigo, que tramita la solicitud 
voluntaria de concurso de acreedores presentada por los propietarios, acepte su personación en el proceso 
judicial en marcha como acreedores de la empresa.  
La intención de los trabajadores, según la CIG, mayoritario en el comité de empresa de Vigo, es poder acceder
cuanto antes al auto judicial que está aún pendiente de su publicación en el Boletín Oficial del Estado (BOE) –
un trámite que fuentes judiciales estimaron que podría producirse esta misma semana– y que abre el proceso 
concursal, de forma que la plantilla pueda conocer los datos financieros que aporta la empresa. 
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Huyeron hacia el sur de Lanzarote y fueron interceptados a la altura del Faro de Pechiguera 

La Guardia Civil sorprende en Fuerteventura a tres 
pescadores de langosta canaria, una especie 
protegida  

 
Lunes 26 de abril de 2010. 
por Crónicas     

  

La Guardia Civil ha sorprendido este lunes a tres pescadores de langosta canaria en 
Fuerteventura. 

El Servicio de Marítimo Provincial de la Guardia Civil de Las Palmas, concretamente la 
embarcación perteneciente al destacamento de Fuerteventura que realizaba servicio de 
vigilancia por aguas de dicha isla, recibió una llamada de los inspectores de pesca del Gobierno 
de Canarias comunicando que en la costa de zona del faro de El Cotillo se encontraba una 
embarcación cuyos tripulantes estaban realizando pesca submarina. 

Según informa el Instituto Armado, una vez en el lugar, los guardias civiles observaron que 
había una embarcación con tres personas, quienesl al percatarse de la presencia de la Guardia 
Civil huyeron con rumbo a Playa Blanca, a la isla de Lanzarote. Ya a la altura del faro de 
Pechiguera la embarcación se aproximó a la costa donde desembarcaron dos personas de las 
tres que iban a bordo, portando posiblemente la pesca capturada y las armas utilizadas para 
ello, prosiguiendo la embarcación rumbo a Playa Blanca, donde se interceptó. 

Paralelamente a la interceptación de la Guardia Civil y con una embarcación auxiliar se 
dirigieron a la zona de desembarco, procediendo a la aprehensión de tres fusiles de pesca 
submarina. Igualmente y una vez Inspeccionada la embarcación se intervino un espécimen vivo 
de langosta canaria de 41 centímetros de longitud. La cual fue devuelta al mar en el mismo 
lugar protegido donde se capturó. 

Esta especie está declarada como vulnerable en el Decreto 151/2001, de 23 de Julio, por el que 
se crea el Catálogo de Especies Amenazadas de Canarias, y por tanto está prohibida su captura, 
tenencia, naturalización, transporte, exposición para venta, motivo por el cual se procedió a 
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levantar las correspondientes actas de denuncia al patrón de la embarcación ante la 
Viceconsejería de Pesca del Gobierno de Canarias, ya que se trata de una sanción 
administrativa calificada como grave, además de otras diferentes sanciones como realizar pesca 
submarina en lugar prohibido, carecer de licencia de pesca y obstaculizar las labores de 
inspección. 
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El Grupo de Acción Costeira 4 aprobó 
una docena de proyectos que crearán 
25 puestos de trabajo 
Tendrán prioridad aquellas iniciativas que hayan obtenido mayor 
puntuación 

Marta Gómez / J. M. Sande 27/4/2010  

El pasado 31 de marzo se cerró el plazo para presentar los proyectos 
susceptibles de ser financiados con fondos europeos a través del Grupo de 
Acción Costeira (GAC) 4, correspondiente a los municipios de Noia, Porto do 
Son, Muros, Outes y Carnota, y en el que también se circunscriben otros 
ayuntamientos de la Costa da Morte. Finalizado el período para hacer 
propuestas, la junta directiva del GAC se reunió el pasado viernes para dar el 
visto bueno a un total de once proyectos llamados a revitalizar las economías 
de los términos costeros mediante la creación de empleo. En total, las 
iniciativas generarán 25 puestos de trabajo.

La reunión de la directiva tuvo lugar en Muros y en ella se abordó la aprobación
de 16 del total de 18 proyectos presentados. Tal y como recoge el plan 
estratégico zonal del GAC 4, las propuestas que se analizaron se dividen entre 
iniciativas de carácter productivo o ideas no productivas.

De la primera clase se presentaron un total de ocho proyectos que se incluyen 
en la línea de promoción económica y que, sorprendentemente, en ningún caso
tienen relación directa con el sector pesquero. De hecho, todos ellos están 
destinados a la promoción turística de la zona que abarca el GAC a través de la 
reforma de negocios hosteleros para lograr la categoría de dos tenedores, la 
creación de nuevos establecimientos hoteleros o la puesta en marcha de 
empresas de turismo activo.

Inversiones

Seis de estas iniciativas -dos quedaron pendientes de la entrega de 
documentación para poder optar a las ayudas- fueron aprobadas y a ellas el 
Grupo de Acción Costeira destinará cerca de 408.500 euros, de los más de 1,7 
millones de inversión total necesarios para su puesta en marcha. En conjunto, 

Valoración       (0 votos)  
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estos proyectos contribuirán a la creación de 13 puestos de trabajo en los 
municipios de Outes, Cee, Fisterra, Muros y Porto do Son.

Por lo que respecta a las propuestas no productivas, se presentaron otras ocho,
de las que tres fueron rechazadas «por non acollerse á tipoloxía das iniciativas 
incluídas no plan estratéxico». En cuanto a los cinco proyectos que sí salieron 
adelante con el visto bueno del GAC 4, se trata de ideas encaminadas a la 
valorización del patrimonio, a servicios asistenciales y al fortalecimiento del 
sector pesquero. Noia, Porto do Son, Muros y Corcubión son los ayuntamientos 
que se beneficiarán de la puesta en marcha de estas iniciativas, con las que 
está previsto que se creen una docena de puestos de trabajo más.

La inversión que será necesaria para el desarrollo de estos proyectos es más 
elevada que la dirigida a las actividades de carácter productivo y supera los 4,1
millones de euros.

Valoración

Al Grupo de Acción Costeira 4 le corresponden, hasta el 2013, diez millones 
destinados a ayudas para proyectos para el desarrollo socioeconómico de los 
municipios de la zona, pero este importe se divide en anualidades y la cantidad 
para este año -casi 1,3 millones- es insuficiente para hacer frente a todas las 
propuestas presentadas, de modo que se ha establecido una orden de prioridad
en base a la puntuación obtenida por cada una según unos criterios de 
valoración que priman la creación de puestos de trabajo y el uso de las nuevas 
tecnologías.

Página 2 de 2El Grupo de Acción Costeira 4 aprobó una docena de proyectos que crearán 25 pues...
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PORTO DO SON 

La  cofradía  de  Portosín  se  opone  a  una  reserva 
marina en zona de Muros  
27.04.2010 Considera que ya existen suficientes franjas restringidas para la pesca // 
Pide que se respeten los cupos legales y así no se necesitarían este tipo de 
espacios  

M.G.  

Porto do Son. La cofradía de pescadores de Portosín se ha puesto en pie de guerra contra su 
homóloga de Muros por proponer la creación de una reserva marina que partiría de la zona de la 
isla de A Creba y enlazaría con Os Miñarzos, en la franja protegida de Lira. El patrón mayor en 
funciones, Gerardo Vázquez, indicó que los sectores del cerco y artes menores de Portosín, así 
como profesionales de O Son y Noia, se manifestaron "totalmente en contra" de cualquier t ipo de 
reserva, ya que, según opinaron, existen zonas restringidas más que suficientes y consideraron 
que si se respetan los topes fi jados por ley para cada especie éstas no serían necesarias.  

Por su parte, el patrón mayor de Muros, Daniel Formoso, señaló que en Portosín se están 
anticipando a los acontecimientos, ya que, según afirmó, aún no hay nada concretado ni se va a 
hacer algo que esté en su contra  

Página 1 de 1El Correo Gallego - Diario de la Capital de Galicia
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MONFORTE | Aunque la presencia 
de los llamados mejillones o al-
mejas de río es conocida tradi-
cionalmente en los ríos del sur 
lucense, los estudios científi cos 
sobre la situación de estos mo-
luscos en la zona están todavía 
en pañales. Así lo asegura el bió-
logo Eduardo San Miguel, inves-
tigador de la Universidade de 
Santiago que trabaja en la con-
servación de este tipo de fauna. 
«Sabemos que hay poblaciones 
de algunas especies de bivalvos 
de agua dulce en el Cabe, el Mao 
y otros ríos de la zona, pero co-
nocemos muy poco acerca de 
ellas porque en este terreno está 
prácticamente todo por investi-
gar», explica.

En días recientes se han podi-
do ver algunas muestras de esta 
fauna en en el tramo del Miño si-
tuado entre el muro de la presa 
de Belesar y la salida del túnel 
de las turbinas del mismo salto 
hidroeléctrico. En la margen iz-
quierda —una zona pertenecien-
te a la parroquia de Diomondi, 
en O Saviñao— aparecieron nu-
merosas conchas vacías de este 
tipo de moluscos. Las conchas 

probablemente fueron extraídas 
del fondo del cauce por las gran-
des cantidades de agua que fl u-
yeron por los aliviaderos de la 
presa cuando fue preciso abrir-
los a causa de las fuertes creci-
das del río. 

En opinión de Eduardo San 
Miguel —que por ahora solo 
los pudo examinar mediante 

fotografías—, estos ejemplares 
pertenecen en su mayor parte a 
la especie Unio pictorum, aun-
que algunos de ellos podrían 
ser también de Unio anodon-
ta, otra especie del mismo gé-
nero. En cualquier caso, preci-
sa el biólogo, no pertenecen a la 
especie más conocida y estudia-
da de los ríos gallegos, la Mar-

garitifera margaritifera, presen-
te sobre todo en el norte de la 
provincia lucense y en ríos co-
mo el Limia, el Tea y algunos 
cauces de la provincia coruñe-
sa. «Por ahora no tenemos nin-
guna constancia de que esta es-
pecie esté también presente en 
los ríos del sur de la provincia», 
añade San Miguel. 

Una fauna casi desconocida 
Los biólogos apenas disponen de datos sobre las poblaciones de bivalvos de agua 
dulce del sur lucense, sobre los que no se realizan estudios científicos 
REPORTAJE
Francisco Albo

Conchas de moluscos del género «Unio» aparecidas en las cercanías de la presa de Belesar | ROI FERNÁNDEZ

A juicio de Eduardo San Mi-
guel, el desconocimiento so-
bre los bivalvos autóctonos 
del sur de la provincia aún 
puede tardar bastante tiem-
po en corregirse porque los 
especialistas gallegos están 
ahora muy centrados en el 
estudio de la Margaritifera 
margaritifera. «Esta especie 
está en peligro de extinción, 
mientras que otras como las 
género Unio, están cataloga-
das solo como especies ame-
nazadas, así que ahora todos 
los esfuerzos están dirigidos 
a la conservación de la Mar-
garitifera», señala.

De todos modos, según San 
Miguel, la situación de los bi-
valvos gallegos de agua dulce 
de cualquier especie no es na-
da halagüeña en la actualidad. 
«Es una lástima que estas es-
pecies no sean más abundan-
tes, porque fi ltran y depuran 
grandes cantidades de agua 
y son muy importantes pa-
ra la salud ambiental de los 
ríos», indica. La falta de datos 
científi cos en zonas como el 
sur lucense, agrega, no ayu-
da precisamente a la protec-
ción de esta fauna. 

Unos moluscos cada 
vez más escasos y 
de gran valor para 
la salud ambiental 
de los ríos 

Aprovecha las ventajas de ser suscriptor.
Reserva tu pulsera llamando al 900 154 218
y consíguela por solo 7,95 € sin cupones. De lunes a sábado con
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Helicóptero, sí; pero...  
 

ANTÓN LUACES Ahora resulta que el salvamento del buque Kea fue mala. O eso se deduce del comentario 
de la conselleira do Mar, Rosa Quintana, de que "si el Gobierno quiere apostar más por Galicia debe adquirir 
un aparato con mejores prestaciones, para que no se repitan casos como el del Kea".  
 
Escuchar o leer lo comentado causa sorpresa, porque casi todos estábamos convencidos no sólo de lo bien 
que se había realizado el rescate -con la lamentable pérdida de dos hombres incapaces de aguantar a bordo, 
como casi todos sus compañeros, hasta que los medios de salvamento actuaran- sino, incluso, el riesgo 
evidente de las vidas de los encargados del rescate, desplazados a poco menos de la capacidad del 
helicóptero para realizar la operación por mor de su autonomía.  
 
Que ni los Pesca ni el Helimer hubieran intervenido -y no es para regodearse por ello- no quiere decir que se 
utilice su incapacidad -la de los helicópteros- para reclamar mejores prestaciones, porque a lo mejor hay que 
recordar episodios en los que los propios Pesca actuaron al límite de su capacidad y todos aplaudimos el 
hecho.  
 
¿Cuánto permitiría de ahorro a los Pesca y al Helimer una base en Cee? 160 millas al noroeste de A Coruña 
no son tantas desde Cee. Y esto lo saben la conselleira y su departamento. Si es el actual Helimer 210 el que 
va a Cee, sus posibilidades de actuar en casos como el del Kea serían muy superiores a las que ofrece desde 
Alvedro. Si, por contra, continúa en Culleredo y otra aeronave similar se envía a Cee, algo habremos ganado. 
Naturalmente: un helicóptero con mayores prestaciones también vendría bien, en Cee y en Alvedro. Igual que 
serían aceptados helicópteros mejores para las bases de la Xunta de Celeiro y Vigo. Y estuvo en manos de la 
Consellería lograrlo cuando, finalizando la etapa de Fraga al frente de la Xunta, se adquirieron los actuales. No
fue así, y nadie se queja (salvo por las continuas averías y el gasto que implica solicitar los recambios a 
EEUU).  
 
Reclamar no es malo per se; pero hacerlo de forma abrupta y apuntando con el dedo a la operación de rescate
del Kea parece fuera de lugar. Porque si miramos atrás, veremos que ha habido muchas ocasiones en las que 
lo mejor sería correr un tupido velo. 

laopinióncoruña.es » Mar 
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Pescadores aficionados piden poder pescar donde lo
los profesionales en San José  
Aseguran que tener que hacerlo hasta dos kilómetros mar adentro «supone un riesgo añadido» para muchas personas
27.04.10 - 01:58 - R. D. | NÍJAR.

 

Estás en:  Almería - Ideal >  Noticias Almería >  Noticias Provincia >  Pescadores aficionados piden poder pescar donde lo hacen los profesionales en San José

Una asociación de pesca recreativa de San José, Serviola, denuncia el peligro que supone para muchos 
amantes de este deporte el hecho de tener que introducirse hasta dos kilómetros mar adentro para poder 
practicar esta actividad debido a las grandes limitaciones que establece la Administración. El 
vicepresidente de este colectivo, que agrupa a centenar de personas, Jesús López Maroto, no está de 
acuerdo con el hecho de no poder pescar en la zona en la que sí lo pueden hacer los profesionales, y se 
pregunta «¿por qué nosotros no podemos pasar nuestro rato de ocio pescando recreativamente 
legalmente y sin riesgos?». 

Dice que «a nosotros, como pescadores recreativos, sólo nos permiten pescar en aguas interiores, que 
son escasísimas o nulas» y cita en este sentido ensenadas como la de la playa de San José o la de 
Genoveses, «y no toda, siempre y cuando dichos sectores no tengan caladas sus artes», ya que, «si 
están, no tenemos ni eso». Por eso, se han dado ya varios casos de pescadores recreativos que han sido 
sancionados con multas de 1.800 euros, que es la cuantía mínima, «y todo por pescar un besuguito, y 
esto es increíble», lamenta. 

La Asociación Serviola, que se integra en la Asociación de Pesca Responsable Al Andalus-APRA, 
reclama que se les permita practicar su deporte favorito en una zona donde no se sientan perseguidos «ni 
acosados por las embarcaciones dedicadas a la vigilancia de dichas zonas con sus ya conocidas 
denuncias al mismo nivel económico que los otros sectores». 

Ello les obliga, según explica Jesús López a tener que librar zonas de pesca «y salir hacia afuera una 
milla», introducirse mar adentro con los barcos, lo cual, en su opinión, «supone otro riesgo más añadido». 

No comprenden por qué se les impone a ellos tantas restricciones, «cuando otros sectores pueden ejercer 
su actividad todos los días del año, mañana, tarde y noche sin límites ni cupos». 

Turismo  

El vicepresidente de Serviola recuerda que la pesca recreativa «mueve mucho el turismo» y con tantas 
limitaciones como las que impone la Administración en las aguas que rodean el Parque Natural Cabo de 
Gata-Níjar «el puerto de San José se está vaciando» y esto, en su opinión, no es bueno para la principal 
zona turística de Níjar. 

Otra de las cosas con las que no están de acuerdo es con que se les prohiba pescar especies como el 
calamar, la sepia o el pulpo, «cosa que en el resto de España sí y ya es hora de que tengamos quienes 
defiendan nuestros intereses y derechos». 

Consideran que se les trata de forma injusta y por esta razón piden a la Administración que tenga en 
cuenta sus reivindicaciones. 

Local
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subdirector general de Investigación, Eduardo Balguerías; y el director del Centro Oceanográfico de Baleares, 
Enric Massutí. EFE 
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(Baleares) ECONOMIA,SECTORES-EMPRESAS,AGROALIMENTACION-PESCA 

Expertos europeos en investigación en pesca y acuicultura se 
reúnen en Palma 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

EFARO fue fundada en 1989 con el objetivo de lograr una mayor cohesión y coordinación en la investigación 
pesquera comunitaria para que el asesoramiento científico de la política europea fuese lo más eficiente posible, 
según ha informado el Centro Oceanográfico de Baleares, organizador del evento, en un comunicado. 
En la actualidad, la asociación europea engloba a más de 3.000 investigadores pertenecientes a 23 instituciones 
de 19 países del continente. 
El Instituto Español de Oceanografía estará representado en esta asamblea, que se celebra hasta el jueves, por 
su director general, Enrique Tortosa; el subdirector general de Investigación, Eduardo Balguerías; y el director 
del Centro Oceanográfico de Baleares, Enric Massutí. EFE 

Página 1 de 1Expertos europeos en investigación en pesca y acuicultura se reúnen en Palma - AB...
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El prestigioso Consejo Internacional 
para la Exploración del Mar apoya el 
Campus del Mar 
La Voz 27/4/2010  

El Consejo Internacional para la Exploración del Mar (ICES) se suma a los 
apoyos al proyecto de Campus do Mar con el que la Universidad de Vigo 
concurrirá a la próxima convocatoria de Campus de Excelencia Internacional 
del Ministerio de Educación. El organismo intergubernamental dedicado a la 
coordinación y promoción de la investigación en oceanografía, ecosistemas y 
recursos marinos en el Atlántico Norte, ha valorado especialmente una de las 
propuestas del Campus del Mar sobre la urgente necesidad de estudios 
multidisciplinares de los mares regionales para desarrolar una gestión 
integrada sobre los múltiples usos de los ecosistemas marinos, ya que el 
planteamiento se encuentra entra las líneas estratégicas a seguir por el ICES 
en la próxima década. El trabajo desarrollado por Carmela Porteiro, 
representantes española en este consejo e investigadora del Instituto Español 
de Oceanografía en Vigo, hizo posible el apoyo del prestigioso Consejo 
Internacional para la Exploración del Mar creado en 1902. Un total de 1600 
científicos de 200 centros de investigación de 20 países europeos, además de 
Estados Unidos y Canadá, lo conforman.

Valoración       (0 votos)  
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Una investigación pionera en España evalúa la 
afección de las algas sobre la capa de ozono 
Un equipo del Centro de Investigaciones Científicas (CSIC) amplía en la ría de Arousa los datos ya 
obtenidos en Irlanda, según los cuales la vegetación marina sujeta a análisis tiene efectos sobre la 
atmósfera 

 

MANUEL MÉNDEZ - O GROVE Un equipo del 
Centro de Investigaciones Científicas (CSIC) 
capitaneado por Alfonso Saiz-López desarrolla en 
aguas del Concello de O Grove una investigación 
pionera en España mediante la cual quiere 
determinar el grado de afección de las algas sobre la 
atmósfera.  
El trabajo se centra en una variedad tan abundante 
en Galicia como la "laminaria", la cual puede 
contribuir de manera natural a dañar la capa de 
ozono, tal y como lo hace la acción humana de 
forma artificial, sobre todo por el empleo de los 
clorofluorocarbonatos (CFC). 
Con este proyecto, los investigadores intentan ampliar los datos obtenidos en una fase anterior, desplegada en
la costa de Irlanda, en la cual ya quedó patente que las algas conocidas como "laminarias" emiten a la 
atmósfera sustancias dañinas para el ozono. 
Los científicos, no obstante, rehúsan anticipar resultados y tampoco quieren propiciar una situación de alarma 
ni dar pie a nada que pueda hacer pensar que hay que acabar con las algas como sea.  
Muy por el contrario, sostienen que la vegetación marina es positiva y necesaria, y en cualquier caso de lo que 
se trata ahora es de ver en qué medida y de qué modo afectan las "laminarias". A posteriori, pero ya a largo 
plazo, será el momento de tomar decisiones –casi siempre políticas– sobre lo que más convenga hacer. 
Alfonso Saiz-López indica que los trabajos desplegados en Irlanda resultaron francamente positivos desde el 
punto de vista científico, y añade que "este tipo de estudios no se realizaron nunca en la Península Ibérica", lo 
cual confiere una trascendencia especial, y a la postre puede que una repercusión mundial, al proyecto iniciado
ahora en aguas grovenses. 
Abundancia 
Cuando se le pregunta por las razones existentes para que este estudio se realice en las Rías Baixas, y más 
concretamente en O Grove, el científico responde que tenía "diferentes datos e indicaciones que nos decían 
que en esta zona hay una gran abundancia de esta especie". Y tras las halagüeñas expectativas iniciales, los 
hechos sirvieron para constatar que el lugar elegido es el ideal, pues "en los días que llevamos aquí realizando
tareas de comprobación visual, antes de instalar todo el equipo de control y observación, hemos podido ver 
que hay importantes bosques de laminarias", argumenta. 
El responsable de esta misión, que recalca que "las algas deben ser preservadas", manifiesta igualmente que 
"hablar de daños a la atmósfera es siempre relativo, pues lo que hacen las laminarias es simplemente causar 
un efecto que queremos estudiar y entender, pero debo reiterar que sería muy prematuro alarmar o sacar 
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conclusiones precipitadas". 
Durante al menos dos semanas este equipo de investigadores va a desarrollar completos estudios, 
seguimientos y controles, para lo cual van a emplear algunas de las más modernas tecnologías disponibles en 
el país. 
"Lo que pretendemos es ver cómo actúa la laminaria, estudiar la química de la atmósfera y analizar el clima", 
esgrime Alfonso Saiz-López. Una vez analizados todos los parámetros, comparados y sometidos al oportuno 
análisis científico, va a ser el momento de ver con total exactitud la relación existente entre los afloramientos de
algas, la composición atmosférica y las variables del clima. 
Hacer realidad este ambicioso trabajo científico pasa por aprovechar al máximo las horas de bajamar, pues 
cuando el nivel del agua desciende quedan expuestas una gran cantidad de algas, y especialmente las 
"laminarias".  
Fuera del agua parece que emiten diversos compuestos químicos que contienen halógenos que, una vez 
llegan a la atmósfera, inician diversos ciclos de destrucción del ozono.  
"Es algo similar a lo que ocurre con los procesos de destrucción de la capa de ozono en la Antártida a causa 
de la emisión de compuestos relacionados con la actividad humana –añade el científico–, pero a diferencia de 
esas emisiones artificiales, las que estudiamos ahora en O Grove tienen un carácter completamente natural y 
biológico; lo que ocurre es que el proceso y las reacciones químicas que se producen en la atmósfera son 
semejantes en ambos casos". 
Destructoras "eficientes"  
Lo que quiere decir Alfonso Saiz-López es que algas como las "laminarias" resultan "muy eficientes 
destruyendo ozono, y lo que pretendemos es confirmarlo, detectar hasta qué extremos o niveles y después 
decidir qué se puede hacer". 
Es, por tanto, un estudio a largo plazo del que ya hay conclusiones importantes, pero que quiere abordarse 
"con mayor profundidad". 
La misión iniciada en O Grove sirve para abundar en los resultados logrados en Irlanda y tiene, en cierto modo
un carácter exploratorio dentro del territorio nacional, por lo que en función de los resultados obtenidos "puede 
que en el futuro regresemos para desplegar una campaña mucho más amplia", augura el representante del 
CSIC que abandera este equipo de trabajo desplazado al Concello de O Grove. 
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Comienza inspección de moluscos chilenos  

UNIÓN EUROPEA 
Tuesday, April 27, 2010, 01:40 (GMT + 9)  

Hasta el próximo 6 de mayo, la Oficina Alimentaria y Veterinaria (OAV) de la Comisión 
Europea (CE) llevará a cabo una misión de inspección en Chile para verificar la calidad del 
molusco chileno. 

Cristina Álvarez, jefa de microbiología del Instituto Tecnológico para el Control del Medio 
Marino (Intecmar), dependiente de la Xunta de Galicia, participará en la misión durante las 
próximas dos semanas. 

El objetivo de la inspección es comprobar que el molusco chileno que se exporta a la Unión 
Europea (UE) cumple los mismos requisitos higiénico-sanitarios que se le exigen a las 
producciones comunitarias. 

Los inspectores convocados deberán verificar si estos moluscos -principalmente almejas y 
mejillones chilenos- cumplen con esas normas para poder acceder al mercado europeo. 

Este tipo de controles se realiza para garantizar la calidad y la salubridad de los productos 
de la pesca, de los mariscos y de la acuicultura procedentes de importaciones. Asimismo, se 
pretende evitar que los productores europeos sean víctimas de competencia desleal por 
parte de los recursos que llegan de países no comunitarios. 

Para las autoridades de la Consejería del Mar, la invitación de la OAV represena un 
reconocimiento por su labor para dar cumplimiento a la legislación vigente en todo lo 
relativo a la calidad de la producción de moluscos y otros organismos marinos, así como a la 
protección de la salud pública, informó el diario La Voz de Galicia. 

Por Analia Murias 
editorial@fis.com 
www.fis.com 
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PIRATERÍA 

La UE negocia acuerdos con cinco 
países africanos para juzgar a piratas  
Kenia, el único Estado que los procesaba, ha dejado de hacerlo tras 
denunciar que Europa no le enviaba ayuda 

La responsable de Exteriores buscará convenios con Uganda, Sudáfrica, 
Tanzania, Mozambique y Mauricio 

La Voz 27/4/2010  

La Unión Europea redoblará esfuerzos para que los piratas detenidos en el 
marco de la operación Atalanta, lanzada por los Veintisiete para combatir los 
ataques a buques en el Cuerno de África, sean juzgados en su continente de 
origen. Se busca así evitar que los procesos penales puedan entorpecer las 
negociaciones para la liberación de los barcos secuestrados, como sucedió en e
caso del atunero vasco Alakrana, en el que la extradición de los dos piratas 
procesados por la Audiencia Nacional se convirtió en la principal reclamación de
los captores.

Por eso, Carme Chacón anunció ayer, a la entrada del Consejo Europeo de 
ministros de Defensa, que la UE negocia actualmente convenios con cinco 
Estados africanos para que los corsarios sean juzgados en África. En concreto, 
los Veintisiete fiarán a su Alta Representante de Asuntos Exteriores, la británica
Catherine Ashton, la firma de tratados con Uganda, Sudáfrica, Tanzania, 
Mozambique y Mauricio.

Y es que las autoridades de Kenia, el único país que hasta ahora se prestaba a 
celebrar juicios de piratas, han anunciado que no les llega la ayuda prometida 
por Europa y que, por tanto, renuncian a continuar con estos procesos. 
«Nuestros mayores esfuerzos están siendo no solo con Kenia, sino con todos 
los países de la zona para apoyar a sus sistemas judiciales para que esos 
piratas puedan tener, en su región, procesos justos», señaló Chacón a su 

Valoración       (1 votos)  
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llegada a la reunión que se celebra en Luxemburgo, informa Efe. La ministra 
recordó que la UE cuenta también con un pacto con Seychelles, país que ha 
aceptado acoger prisioneros pero no juzgarlos.

Hasta que esos acuerdos se cierren, las fragatas que conforman Atalanta tienen
el mandato de seguir destruyendo el material y las embarcaciones de los 
piratas, pero estos solo pueden ser juzgados si media una denuncia o son 
sorprendidos cometiendo un delito. Si no, son llevados a puerto y puestos en 
libertad.

Cinco ataques frustrados

Así sucedió en la última actuación de la fragata holandesa Johan de Witt, que e
pasado sábado desactivó un grupo de acción pirata, el segundo desde que 
opera en la zona. Tras detectar actividad sospechosa cerca de la costa somalí, 
el buque holandés avistó una nave nodriza «equipada para actos de piratería», 
y detuvo a sus cinco ocupantes, según informó ayer la fuerza naval de la UE.

Otros cuatro mercantes consiguieron escapar del ataque de los piratas en el 
mar Rojo y el Índico, según la Oficina Marítima Internacional. «Los barcos 
pudieron escapar, pero hemos lanzado una alerta máxima ya que los piratas se
encuentra todavía en la zona dispuestos a atacar en cualquier momento», 
afirmó a Efe Noel Choong, responsable del centro con sede en Kuala Lumpur.
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Subcomité de FAO aborda problemas del comercio pesquero  

ARGENTINA  
Monday, April 26, 2010, 22:30 (GMT + 9)  

Una subcomisión del Comité de Pesca (COFI) de la Organización de las Naciones Unidas 
para la Agricultura y la Alimentación (FAO) se reúne entre este lunes y el 30 de abril en 
Buenos Aires para abordar aspectos técnicos y económicos del comercio internacional de los 
productos pesqueros y acuícolas. 

Es la primera vez que el encuentro se lleva a cabo fuera de Europa y es organizada por un 
país en desarrollo. 

La decisión se basó en el fuerte compromiso que Argentina “asumió en el curso de los 
últimos años en el COFI, participando activamente en las iniciativas y dando pasos 
importantes en el cumplimiento de las indicaciones emanadas del código de pesca 
responsable”, señaló la Subsecretaría de Pesca de la Nación. 

Se prevé la participación de más de 80 delegaciones de distintos países del mundo con un 
total de 150 participantes. 

Asimismo, se espera la visita protocolar de la presidenta de Argentina, Cristina Fernández 
de Kirchner, para este martes 27 de abril. 

El COFI establece subcomisiones sobre algunas cuestiones específicas y en esta oportunidad 
se reunirá el Subcomité de Comercio Pesquero, que abordará en Buenos Aires estos temas:  

Revisión de la situación y las perspectivas de los principales mercados de productos 
pesqueros;  
Discusión de problemas específicos del comercio pesquero y sus posibles soluciones 
sobre la base de estudios especiales;  
Discusión de las medidas adecuadas para promover el comercio internacional de 
pescado y productos pesqueros, y formulación de recomendaciones para mejorar la 
participación de los países en desarrollo en este comercio, incluidos los servicios 
relacionados con el comercio;  
Conjuntamente con la FAO/OMS del Codex Alimentarius, la formulación de 
recomendaciones para la promoción de las normas internacionales de calidad y la 
armonización del control de calidad y procedimientos de inspección y reglamentos;  
Consulta y formulación de recomendaciones para el desarrollo económico viable de 
los productos básicos de la pesca, incluyendo métodos de procesamiento, la mejora 
de productos y fabricación de productos finales en los países en desarrollo.  

Durante el encuentro, la Argentina planteará la necesidad de discutir el Sistema de 
Ecoetiquetado, entre otras cuestiones. 

Según la FAO, el comercio pesquero internacional creció durante la mayor parte de 2008, 
pero la crisis económica mundial provocó un descenso de las importaciones en casi todos los 
mercados en 2009. Las exportaciones de pescado aumentaron un 8,7% en 2008, a 
USD 102.000 millones. Este organismo aún no cuenta con datos de 2009, pero adelanta que 
las estimaciones indican un descenso en volumen y valor. 

La Unión Europea (UE) es el mayor mercado de pescado importado: sus compras 
representaron USD 24.600 millones en 2008, pero el año pasado cayeron un 6% (valor en 
euros). 

A nivel de países, Japón fue el mayor país importador de productos pesqueros en 2009, con 
importaciones por USD 13.200 millones. En segundo lugar se ubicó Estados Unidos, con 
USD 13.100 millones. 

El COFI es el único foro mundial intergubernamental donde se abordan en forma periódica 
los principales problemas internacionales de la pesca y la acuicultura, y las recomendaciones 
para gobiernos, organismos regionales de Pesca, organizaciones no gubernamentales, 
trabajadores de la pesca, la FAO y la comunidad internacional. 

Los participantes del foro internacional serán recibidos por el subsecretario de Pesca y 
Acuicultura, Norberto Yauhar; el director nacional de Planificación Pesquera, Ramiro 
Sánchez; la directora de Economía Pesquera, Elisa Calvo; y el director nacional de 
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Coordinación Pesquera, Héctor Marcelo Santos. 

Por Analia Murias 
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El langostino gana popularidad  

REINO UNIDO  
Tuesday, April 27, 2010, 01:00 (GMT + 9)  

El volumen de las ventas de langostinos de aguas cálidas aumentó un 14% en el Reino 
Unido, a pesar de la recesión. Este crecimiento parece indicar que la reputación del 
crustáceo como artículo de lujo está cambiando, según revelan las últimas cifras del sector 
minorista publicadas por Seafish.  

En los últimos 12 meses, los británicos consumieron 15.400 toneladas de langostinos de 
aguas cálidas (langostinos gigantes) por un valor de GBP 190 millones (EUR 218,4 
millones).  

El Reino Unido importa langostinos gigantes del Sudeste Asiático y de América del Sur y 
Central. El crustáceo se utiliza cada vez más como un sustituto saludable de la carne en 
preparaciones con curry y frituras y platos con pastas. 

"No hay dudas del atractivo de esta especie de langostino más grande para el consumidor 
británico", dice Karen Galloway, gerente administrativa de Seafish. "Los langostinos de 
aguas cálidas siempre fueron considerados exóticos debido a su uso en platos muy sabrosos 
y condimentados", agrega. 

"Los minoristas y proveedores alientan a los consumidores a comprarlos con más 
frecuencia, asegurándoles un abastecimiento regular. Como resultado, ya estamos 
acostumbrados a incluirlos en nuestra dieta y las ventas continúan creciendo", afirma. 

Es probable que aumenten las ventas de este crustáceo después de una nueva investigación 
publicada por la Universidad de Surrey, que confirma que su consumo no afecta el nivel de 
colesterol en la sangre. La Asociación de Mariscos de Gran Bretaña (SAGB) organizó un 
proyecto de investigación para acabar con el mito de que la ingesta de estos mariscos 
aumenta el colesterol malo.  

"Celebramos las conclusiones de esta investigación. No obstante, muchos profesionales de 
la salud continúan recomendando a los pacientes que tienen colesterol alto que reduzcan el 
consumo de langostinos", observó el Dr. Tom Pickerell, director de la SAGB. "Los 
langostinos contienen menos  grasas saturadas y calorías que las aves y son una fuente rica 
en aceites omega-3 y, junto con otros mariscos, deberían formar parte de una dieta 
saludable." 

Los langostinos son un ingrediente muy versátil, y Seafish alienta a los consumidores a 
incorporarlos en los platos caseros, porque se preparan de manera fácil y rápida. Su 
consumo también representa las dos porciones de productos del mar que la Agencia para los 
Estándares Alimentarios recomienda ingerir por semana, señaló Seafish. 

Noticias relacionadas: 

- Crecen las exportaciones de langostino congelado 
- Asda vende langostino certificado  

Por Natalia Real 
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Evalúan medidas para proteger la merluza  

ARGENTINA  
Tuesday, April 27, 2010, 00:10 (GMT + 9)  

El Consejo Federal Pesquero (CFP) y científicos del Instituto Nacional de Investigación y 
Desarrollo Pesquero (Inidep) estudian diferentes alternativas para intentar revertir el declive 
biológico que afecta a los juveniles de merluza común (Merluccius hubbsi). 

Además de las medidas anunciadas para la operatoria en el golfo San Jorge, en la zona de 
cría y reproducción, las autoridades pesqueras planean ampliar la zona de veda permanente 
o implementar restricciones móviles en los cuadrantes externos. 

Según un informe técnico elaborado por el Inidep, el índice de abundancia de juveniles cayó 
un promedio del 60% durante el último año. 

"El valor del índice para el grupo de edad 2 (24-32 centímetros) en 2010 registró una caída 
del 69% con respecto al año 2009, quedando a un nivel similar al de 2008”, indica el 
informe, según publicó Pescare. 

Por otro lado, las autoridades evalúan que próximamente la flota merlucera vuelva a operar 
obligatoriamente con el dispositivo de selectividad Dejupa o con algún otro. 

En la actualidad, los buques tangoneros están obligados a utilizar el Disela o el Hargril 
durante la pesca de langostino (Pleoticus muelleri) en el golfo San Jorge. 

Estas cuestiones seguirán siendo discutidas por representantes del CFP y expertos del 
Inidep. 

Se prevé la asistencia del director del Instituto, Otto Wöhler; del personal del área 
Tecnología Pesquera y del Proyecto Merluza; y de delegados de la Cámara de la Industria 
Pesquera Argentina (Caipa) y del Consejo de Empresas Pesqueras Argentinas (CEPA). 

Por otro lado, el CFP creó dos comisiones cuyos principales objetivos son elaborar 
sugerencias sobre el plan de manejo de la merluza de cola (Macruronus magellanicus) y de 
la polaca (Micromesistius australis). 

Se trata de la Comisión de Análisis y Seguimiento de la Pesquería de Merluza de Cola y de la 
Comisión de Análisis y Seguimiento de la Pesquería de Polaca. 

Ambas comisiones tendrán carácter de cuerpo asesor y se reunirán al menos una vez por 
trimestre. Deberán elaborar un informe sobre las cuestiones tratadas en sus reuniones y 
aportar sus conclusiones al CFP, para su consideración. 

Las nuevas comisiones estarán conformadas por un representante de la Autoridad de 
Aplicación, uno del Inidep y uno de cada una de las empresas titulares de cuotas 
individuales transferibles de captura (CITC) del recurso. La comisión de la merluza de cola 
también incluirá a dos representantes de los armadores de los buques fresqueros que 
cuenten con autorización de pesca. 

La decisión de crear estas comisiones se basó en los buenos resultados de las comisiones de 
seguimiento de otras especies del caladero argentino, como la vieira patagónica 
(Zygochlamis patagonica), la merluza negra (Dissostichus eleginoides), el langostino, el 
calamar (Illex argentinus) y la merluza común. 

Según el CFP dichas comisiones demostraron ser "una herramienta muy beneficiosa en la 
administración sustentable” de los recursos pesqueros mencionados. 

Noticia relacionada:  

- Alarmante declinación de la merluza en golfo San Jorge 

Por Analia Murias 
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Se incautó barco con 100 tiburones en 
islas Galápagos 
 
La Armada detuvo a un pesquero en el interior de la reserva marina de las islas 
Galápagos, con un centenar de tiburones azules en sus bodegas. 
 
El pesquero de bandera ecuatoriana Patate fue capturado el pasado fin de semana por 
una lancha guardacostas a 40 millas (70 kilómetros) de la isla Pinta, en el interior de la 
reserva marina. 
 
El capitán de puerto de Puerto Ayora, Washington Tamayo, indicó que la embarcación 
fue detenida por segunda ocasión en diez días y que la primera fue por entrar en aguas 
restringidas sin los permisos. 
 
Tamayo señaló que el 40% del total de la pesca que llevaba el barco detenido 
corresponde a tiburones del tipo azul, lo que supone unas cien piezas de escualos, cuya 
captura está prohibida en la reserva de la zona insular. 
 
El oficial agregó que se inició el proceso judicial contra la tripulación del barco, 
integrada por catorce ecuatorianos y un colombiano, y dijo que analizan la suspensión 
de la matrícula del capitán del pesquero. 
 
Según las autoridades navales, esta captura es la más importante en lo que va del año 
en el archipiélago. 
 
Además, se calcula que la pesca incautada iba a ser negociada al mercado asiático, 
donde cada aleta de tiburón se cotiza entre 200 y 400 dólares. 
 
En 1978 la Unesco declaró como Patrimonio Natural de la Humanidad a Galápagos, que 
posee una rica biodiversidad, con especies únicas en el mundo, aunque en junio del 
2007 la consideró en la lista de patrimonios en riesgo por problemas ambientales. 

Martes 27 de abril del 2010

© Copyright 2008. Todos los derechos reservados. 
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Colombia protesta ante Nicaragua por captura de pesquero  
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26 de abril de 2010, 07:15 PM  
BOGOTA (Reuters) - Colombia denunció el lunes que la captura de un pesquero por parte de Nicaragua en 
aguas del Mar Caribe fue ilegal, exigió la inmediata liberación de los tripulantes, la devolución del barco y 
presentó una nota diplomática de protesta. 

Se trata del más reciente incidente entre los dos países que mantienen un litigio por soberanía de una zona 
marítima en el Océano Atlántico. 

"Dicha captura fue ilegal y constituye una flagrante violación de las normas y principios del Derecho 
Internacional. Por esta razón, fue convocado el encargado de negocios de la Embajada de Nicaragua en 
Bogotá, Julio José Calero Reyes, a quien se le entregó una nota de protesta", dijo un comunicado de la 
cancillería colombiana. 

"El Gobierno de Colombia exige a Nicaragua la inmediata e incondicional liberación de los tripulantes, la 
devolución en condiciones de seguridad de la embarcación con sus equipos y aparejos, y el producto mismo 
de la pesca", agregó. 

Colombia anunció que realiza una investigación para determinar si la captura del pesquero "Laura Anny" con 
23 tripulantes se produjo en su jurisdicción, lo cual constituiría una violación de su soberanía. 

El Gobierno de Managua defendió la captura de la embarcación y aseguró que se realizó en aguas bajo su 
jurisdicción. 

Nicaragua inició en el 2001 una demanda contra Colombia en la Corte Internacional de Justicia, para 
reclamar la soberanía de las islas de San Andrés, Providencia y Santa Catalina. 

En diciembre del 2007, la corte reconoció la soberanía de Colombia sobre las tres islas caribeñas, aunque 
aclaró que puede dirimir otros conflictos sobre la frontera marítima en disputa. 

El tratado de 1928 que demandó Nicaragua estableció como límite el meridiano 82, pero Bogotá y Managua 
tienen interpretaciones diferentes sobre ese punto del acuerdo. 

Mientras que Colombia considera que el límite marítimo sigue siendo el meridiano 82, Nicaragua estima que 
su frontera va más allá de ese punto. 

Colombia busca mantener la soberanía sobre los cayos de Roncador, Serrana, Serranilla y Quitasueño, que 
no están contemplados en el tratado de 1928 pero que controla desde hace más de 200 años, mientras que 
Nicaragua pretende ampliar su frontera marítima y asumir el control. 

Ambos países afirman poseer jurisdicción sobre unos 50.000 kilómetros cuadrados de aguas aptas para la 
pesca y con potencial para la exploración petrolera en el Mar Caribe. 

(Reporte de Luis Jaime Acosta; Editado por Patricia Avila) 
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COCO VECINO

BUEU. Una unidad móvil de la 
Rede de Varamentos de Galicia se 
desplazó ayer hasta el Puerto de 
Bueu para asistir a una tortuga 
que se quedó atrapada entre el 
grupo de nasas del pesquero ‘Nue-
vo Yolanda’ mientras faenaba en 
aguas de la costa pontevedresa. 
Cuando los pescadores se dieron 
cuenta de que el ejemplar había 
caído entre sus aparejos pusieron 
sobre aviso a la Cofradía de Pes-
cadores San Martiño de Bueu, 
desde la que fueron realizadas las 
llamadas de aviso a los agentes 

medioambientales de la Xunta, 
así como a los investigadores de 
la Coordinadora para el Estudio 
de los Mamíferos Marinos (CE-
MMA), que se desplazaron hasta 
Bueu para proceder al análisis del 
animal.

MUERTA. No se pudo hacer nada 
por ella, la tortuga estaba muerta 
cuando los pescadores lograron 
rescatarla de entre las nasas y la 
subieron a la embarcación para 
acercarla a puerto. Una vez allí, 
los investigadores realizaron un 
estudio general del reptil dete-

minando que se trataba de una 
tortuda de coiro, hembra, de 180 
centímetros de largo y 270 kilo-
gramos de peso. Se trata de una 
especie en peligro de extinción 
que suele habitar en aguas tropi-
cales o subtropicales aunque se las 
considera visitantes ocasionales 
de la costa gallega. 

COLABORACIÓN. El CEMMA 
mantiene una estrecha relación 
con las cofradías de pescadores 
de Galicia, pues no es raro que se 
quede algún animal ajeno a las 
capturas enganchados entre los 

aparejos. Éstos son librerados por 
las tripulaciones aunque también 
hay ocasiones en las que son lleva-
dos a puerto vivos, generalmente 
cuando han sido dañados, para 
que el equipo de recuperación del 
CEMMA se encargue se curalos en 
sus instalaciones.

Asimismo, los investigadores 
marinos y las cofradías trabajan 
juntos en el programa didáctico 
‘Divulgando a pé de mar’ acerca 
de los encuentros entre los pesca-
dores y diversos animales varados, 
en estos 20 años un total de 4500 
en la costa de Galicia

Una tortuga de peso 

LA TORTUGA COIRO DE BUEU ▶ Unos pescadores capturan accidentalmente una tortuga 
de 270 kilos mientras faenaban en la costa pontevedresa. El ejemplar, que quedó atrapado 
entre las nasas, fue trasladado al Puerto de Bueu donde lo analizaron técnicos del CEMMA.

Sobre estas líneas, varios momentos del traslado del reptil al Puerto de Bueu y su análisis por parte de los investigadores del CEMMA. JUAN DIOS

COCO VECINO

BUEU. La Corporación buenense 
se reunirá mañana en el Pleno que 
tendrá lugar a partir de las 13.00 
horas en el Concello, donde se de-
cidirá la adjudicación de la obra 
del centro municipal de deportes 
de A Graña. 

De momento la empresa Antal-
sis es la única candidata para la 
ejecución, que tendrá un coste de 
1’3 millones de euros procedentes 
del Plan E, por lo que se procede-
rá a su adjudicación provisional 
tras la que habrá un plazo doce 

días, aproximadamente, antes 
de proceder a su declaración de 
definitiva, tras la que se firmará 
el contrato. 

La concesionaria tendrá un pla-
zo de seis meses para acometer la 
obra que no sólo contará con la 
construcción del campo de fútbol 
sino que incluye el acondiciona-
miento del espacio que lo rodeará. 
En la parcela municipal de A Graña 
donde se va a construir, que cuen-
ta con un espacio de 13.00 metros 
cuadrados, se creará una senda 
fluvial para recuperar el entorno 

del río Bispo, además de adecuar 
varias zonas verdes para el uso pú-
blico. Se trata de crear un entorno 
adecuado con el medio rural en el 
que será levantado el campo en el 
que también se incluirá una zona 
dedicada a juegos tradicionales y 
otra a aparatos biosaludables.

REDUCIENDO EL PARO. El conce-
lleiro de Urbanismo, Martín Vill-
anueva, aseguró que todo estará 
listo para el disfrute de los vecinos 
a finales de este año. 

La obra también supondrá la 
incorporación al mercado laboral 
de 11 personas asignadas por el 
INEM que se unirán a las tres de 
plantilla propia del Concello.

Mañana se decide la adjudicación 
provisional del campo de fútbol de Bueu
▶ El Pleno se reunirá en sesión extraordinaria urgente 
para tratar la obra, que costará 1’3 millones de euros COCO VECINO

CANGAS. Hoy comienzan las 
Xornadas Interculturais Cre-
cendo na Diversidade que, por 
sexto año, acercarán la reali-
dad multicultural de las villas 
morracenses a los más jóvenes. 
Abrirá esta nueva edición Teatro 
Forum, una asamblea de coope-
ración por la paz. El programa 
está enfocado especialmente a 
los centros educativos de Can-
gas; así, a lo largo del día de hoy 
y comenzando a las diez de la 
mañana en el IES Montecarras-
co, tendrá lugar esta asamblea. 
Seguirán los colegios Compañía 
de María y Casa da Virxe y el IES 

María Soliño. Esta actividad 
está dirigida principalmente al 
alumnado de segundo de ESO. 

Las citas orientadas a los cen-
tros, que continuarán hasta el 
viernes y entre las que hay cine, 
cuentacuentos, un coloquio 
sobre tradiciones y juegos del 
mundo. El programa de esta 
edición también cuenta con la 
exposición ‘Propóntelos’ en el 
IES Rodeira desde el día 30 de 
este mes hasta el 7 de mayo y 
la proyección de ‘Che ami…¡y 
yo!’ de Miquel Pujol  para niños 
a partir de seis años en el Audi-
torio Municipal el jueves a las 
18.00 horas.

Inicio de las Xornadas 
Interculturais Crecendo na 
Diversidade

CANGAS. El PP cree que la vi-
gilancia nocturna en el mu-
nicipio los fines de semana 
es insuficiente a juzgar por 
los desperfectos con los que la 
ciudad amanece cada lunes, 
según aseguran. Ayer amane-
cía con pintadas en la iglesia 
parroquial y en algunas casas, 
así como con numeroso ma-
terial del mobiliario urbano 
dañado, como algunos ban-
cos. Los ‘populares’ piden al 
Gobierno municipal que au-
mente los efectivos de la bri-
gada municipal nocturna para 
«evitar os actos vandálicos». 

Asimismo, el PP preguntó 
a la alcaldesa, la nacionalis-
ta Clara Millán, acerca de la 
restauración de la estatua de 
Santiago que «leva máis de un 
ano manco, sen espada e con 
numerosas fisuras por tódalas 
súas costas», aseguran. Asi-
mismo, afirman que la basura 
continúa acumulándose en la 
Praza da Estrela y en la calle de 
San Xosé unido a que el tráfi-
co rodado sigue en activo por 
la calle Real. El edil ‘popular’ 
Boullosa Nores cree que esto 
es fruto de la «dejadez» del Go-
bierno local.

DEPORTE. Por otro lado, su 
compañero de partido José 
Luis Gestido pidió al Concello 
que se preste más atención al 
área de Deportes pues según 
afirmó, «llevamos casi tres 
años utilizando la tijera para 
realizar recortes presupuesta-
rios».

Gestido puso como ejemplo 
los ‘Cross’ organizados por los 
diferentes centros escolares, 
que en esta última ocasión, 
rompiendo con la normalidad, 
ha sido la Deputación de Pon-
tevedra y no el Concello la ins-
titución que aportó el dinero.

El PP pide más 
policías para 
evitar actos 
vandálicos en el 
centro histórico

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

6997

53000

27/04/2010

MORRAZO

18Tarifa (€): 711


	RESUMEN 111.pdf
	NOTICIA - FERIA SEAFOOD.pdf
	NOTICIA - CONGRESO PROP PP - REGULARIZ FLOTA.pdf
	NOTICIA - UE - MARISQUEO ANDAL.pdf
	NOTICIA - UE - MARISQUEO ANDAL 2.pdf
	NOTICIA - PPC - FLOTA ARTESANAL - MTRA- GALLEGO.pdf
	NOTICIA - VISITA ISLAS CIES.pdf
	NOTICIA - ECOLOGISTAS CUMBRE PARALELA.pdf
	NOTICIA - ECOLOGISTAS CUMBRE PARALELA 2.pdf
	NOTICIA - OCEANA - FIRMAS PROTEC TIBURONES--.pdf
	NOTICIA - GAL FLOTA CORUÑA.pdf
	NOTICIA - ANCHOA CANTABRICO - CUOTA.pdf
	NOTICIA - CAT - RODABALLO VS CRISIS 2.pdf
	NOTICIA - CAVIAR CERTIFICACIÓN.pdf
	NOTICIA - GAL ACCIDENTES LAB.pdf
	NOTICIA - GAL ACCIDENTES LAB 2.pdf
	NOTICIA - ALFAGEME - FABRICA CERRADA A EMPLEADOS.pdf
	NOTICIA - CANARIAS - FURTIVOS - LANGOSTA.pdf
	NOTICIA - GAL GAC PUESTOS DE TRABAJO.pdf
	NOTICIA - GAL RM MUROS.pdf
	NOTICIA - GAL BIVALVOS.pdf
	NOTICIA - COMENTARIO HELICOPT RESCATE GAL.pdf
	NOTICIA - PESCA RECREATIVA - ALMER.pdf
	NOTICIA - REUNIÓN IEO CANARIAS.pdf
	NOTICIA - ICES - CAMPUS DEL MAR.pdf
	NOTICIA - SC - ALGAS OZONO.pdf
	PORTADA EUROPA.pdf
	NOTICIA - UE - INSPECCION MOLUSCOS CHILENOS.pdf
	NOTICIA - UE KENIA - PIRATERIA.pdf
	PORTADA - INTERNACIONAL.pdf
	NOTICIA - Z - COFI FAO - ARGENTINA.pdf
	NOTICIA - Z - UK LANGOSTINO.pdf
	NOTICIA - Z- ARGENTINA - PROTECCIÓN MERLUZA.pdf
	NOTICIA - Z - ECUADOR - INCAUTACIÓN TIBURONES.pdf
	NOTICIA - Z - COLOMBIA PESCA ILEGAL.pdf
	PORTADA NOTICIA CURIOSA.pdf
	NOTICIA - CURIOSA - TORTUGA BUEU.pdf


